ICANN75 | Semana de preparación – Actualización sobre planificación y finanzas Viernes, 9 de septiembre de 2022 – 04:00 a 05:30 KUL

MARGARET BENAVIDES:

Hola. Bienvenidos a esta actualización de planeamiento y finanzas. Soy Margaret Benavides, de la organización de la ICANN. Soy la coordinadora de participación remota para esta sesión. Tengan en cuenta que esta sesión está siendo grabada y está regida por los estándares de conducta esperados de la ICANN. Esta sesión durará 90 minutos. La presentación la pueden encontrar en la página de la semana preparatoria. Hemos colocado un link en el chat.

Durante esta sesión, las preguntas y los comentarios presentados en el chat se leerán en voz alta si se escriben en el formato adecuado como se establece en el chat. Leeré las preguntas y los comentarios en voz alta para representar a los participantes y habrá preguntas y respuestas al final de la presentación.

Si desean formular una pregunta o hacer un comentario oralmente, pueden levantar la mano. Tendremos una sesión de preguntas y respuestas al final de cada sección, como está indicado en la agenda. También al final de la presentación para que todo sea respondido adecuadamente. Pueden activar su

Nota: El contenido de este documento es producto resultante de la transcripción de un archivo de audio a un archivo de texto. Si bien la transcripción es fiel al audio en su mayor proporción, en algunos casos puede hallarse incompleta o inexacta por falta de fidelidad del audio, como también puede haber sido corregida gramaticalmente para mejorar la calidad y comprensión del texto. Esta transcripción es proporcionada como material adicional al archivo, pero no debe ser considerada como registro autoritativo.

ES

micrófono y tomar la palabra. Digan su nombre para los registros y hablen claramente y a una velocidad razonable. Activan su micrófono una vez que puedan tomar la palabra. Para garantizar la transparencia y el modelo de múltiples partes interesadas de la ICANN les pedimos que coloquen su nombre en la sesión de Zoom. Por ejemplo, nombre y apellido. Pueden ser eliminados de la sesión si no usan su nombre completo.

Ahora vamos a ver nuestra agenda. Siguiente diapositiva. En la agenda de hoy vamos a comenzar con una actualización de finanzas sobre el año fiscal 2022. Luego celebraremos el éxito del año fiscal 2023. Hemos adoptado el plan operativo y presupuesto. Luego revisaremos el proceso de planeación del año fiscal 2024, donde incluimos el planeamiento estratégico, el planeamiento operativo y la priorización. Cerraremos luego con preguntas y respuestas. Siguiente diapositiva.

El equipo de planeamiento y finanzas tiene siete miembros actualmente: Becky Nash, Victoria Yang y quien les habla. Shani, Alex, Kirsten y Ted para finanzas. Salvo que haya alguna pregunta, le doy ahora la palabra a Alex, quien nos hablará de la actualización financiera del año fiscal 2022.

ALEX MORSHED:

Gracias, Margaret. Queríamos comenzar esta presentación con un panorama del año fiscal 2022, que es el año fiscal de ICANN



ES

que comenzó el 1 de julio de 2021 y recientemente terminó el 30 de junio de 2022. Siguiente diapositiva.

Antes de entrar en los números quería revisar esta diapositiva que incluye algunos informes financieros y destacar nuestro compromiso con la rendición de cuentas y la transparencia. Periódicamente publicamos los informes que están en la columna azul. Los informes financieros trimestrales y el informe del CEO a la junta directiva antes de los talleres. Luego, en la columna verde, estamos incluyendo varios informes. La semana que viene vamos a publicar un anuncio sobre las resoluciones del año 2022 y varios otros informes del año. Siguiente diapositiva.

En este cuadro vemos los fondos en gestión de la ICANN que incluyen todas las inversiones y los resultados al 30 de junio. Los fondos bajo gestión totalizaron 506 millones de dólares al final del año fiscal, una reducción de 14 millones desde el comienzo del año fiscal 2022. La reducción se debió a las inversiones en el fondo de reservas y los gastos operativos para el programa de los nuevos gTLD.

Como muchos sabemos, el mercado financiero fue muy volátil en el año fiscal 2022. Las inversiones conservadoras están en marcha para asegurar que las finanzas sean más bajas que la reducción de los mercados financieros totales. Al mismo tiempo

ES

permitimos maximizar el crecimiento cuando los mercados aumenten.

Aquí nos focalizamos en las operaciones de la ICANN que excluyen el programa de los nuevos gTLD. Los fondos de las operaciones de la ICANN fueron de cinco millones de dólares más altos que el presupuesto, lo cual implicó gastos delegados para los nuevos gTLD. Unas cifras más altas debido a un número de partes contratadas más alto de lo presupuestado. Los gastos fueron 18 millones de dólares más bajos de lo presupuestado debido a dos reuniones de la ICANN que se hicieron virtualmente y se ahorró en viajes que no ocurrieron. Hubo menos gastos de lo que habíamos programado. Siguiente diapositiva.

Aquí vemos las tendencias de fondos de las operaciones de la ICANN en los últimos años. Los fondos siguen siendo estables con un crecimiento modesto. En el año fiscal 2022 fueron más altos debido a las contribuciones SSR. Aquí vemos las operaciones de la ICANN en los últimos años. Los gastos en los últimos años fueron impactados por la pandemia, las restricciones de viajes y las medidas de cuidado de los gastos establecidas. Los gastos en el 2022 fueron más altos que el año anterior debido a los costos inflacionarios y a que ICANN74 fue una reunión presencial mientras que todas las reuniones del año fiscal 2021 fueron virtuales. Siguiente diapositiva.

Aquí vemos un resumen multianual de la nueva ronda del programa de los nuevos gTLD de 2012. Para procesar las aplicaciones en el año fiscal 2022 gastamos cinco millones de dólares en gastos operativos que incluyeron costos, procesamiento de evaluaciones y administración de programa, lo cual incluyó el apoyo al personal de la ICANN. La organización de la ICANN tiene costos programados en 262 millones.

También queríamos destacar que los procedimientos posteriores conocidos como SubPro en su fase operativa que se denomina ODP, es decir, lo SubPro ODP, comenzaron en enero de 2022. Los gastos implicaron gastos personales fundamentalmente y apoyo en gastos compartidos para el ODP. Todavía estamos en las fases iniciales del ODP y esperamos que los costos aumenten en los próximos meses. Habrá informes más amplios sobre el SubPro en el link que pueden encontrar en esta diapositiva. Esta es la actualización para el año fiscal 2022. Si no hay más preguntas le voy a dar la palabra a Victoria.

VICTORIA YANG:

Muchas gracias, Alex. Voy a darle la palabra a Margaret para ver si hay preguntas o manos levantadas en la sala.

MARGARET BENAVIDES:

No hay nada de eso.



ES

VICTORIA YANG:

Hola. Soy Victoria y también soy miembro del equipo de planeamiento de la ICANN. Estoy contenta de estar aquí teniendo esta conversación con ustedes. En la próxima sección primero voy a darles una actualización rápida y un recordatorio del plan operativo y presupuesto del año fiscal 2023 y la misma discusión ocurrirá sobre el proceso del año 2024, especialmente sobre el proceso de planeamiento estratégico.

Sobre el año fiscal 2023 como mencionó Alex nuestro ciclo de planeamiento es para los años fiscales que van de julio a junio. Ahora estamos en septiembre por lo cual técnicamente estamos en el primer trimestre del año fiscal 2023. Quiero recordarles a quienes estén interesados que el año fiscal 2023 tiene un documento que está publicado en icann.org en nuestro sitio web dentro de la página de planeamiento y finanzas.

Quiero destacar también que cada año va a producir varios documentos vinculados con el planeamiento, que están incluidos aquí. Como pueden ver, tenemos un documento principal para aquellos que quieren tener un resumen rápido de los puntos salientes del plan operativo y presupuesto del año fiscal 2023. Este es un documento perfecto para eso.

Luego tenemos un plan operativo para cinco años y para un año. También un presupuesto para el año fiscal 2023. Finalmente



ES

cada año vamos a publicar el plan operativo y el presupuesto de la IANA también en nuestro sitio web. Aquí podemos colocar el link para aquellos de ustedes que están interesados y los alentamos a descargar una copia y leer las secciones que les interesen.

Muy bien. En la próxima sesión vamos a cubrir el año fiscal 2024, el plan operativo y presupuesto. En esta diapositiva quiero destacar que esta es la manera en la que, en general, ICANN tiene establecido su plan general. En general comenzamos con el proceso de planeamiento estratégico. Este es el proceso en el que definimos la misión, visión, objetivos estratégicos y metas de la organización. Una vez que esto está establecido pasamos al proceso de planeamiento operativo. Este es el proceso en el que definimos la iniciativa clave que denominamos iniciativa operativa donde tratamos de lograr el plan general. Por esa razón también el plan operativo está estructurado de esta manera, para destacar estos dos componentes de actividades que mi equipo va a cubrir y les vamos a mostrar algunos detalles de cómo este plan operativo está estructurado y cuáles son las actividades que planeamos hacer cada año.

Una vez que planeamos las actividades pasamos al proceso de presupuesto que es el proceso de asignar los recursos a las actividades planificadas. Habrá una priorización en las actividades para garantizar que no gastamos más de lo que

ES

tenemos. Este es uno de los supuestos y principios que tenemos en nuestro planeamiento.

Finalmente tenemos un proceso de informes de avance. Hasta ahora tenemos el informe del CEO, que ya se ha mencionado antes en las primeras diapositivas. Este informe del CEO es uno de los mecanismos de informe y anualmente tenemos nuestro informe anual, para informar sobre nuestros logros clave respecto del plan operativo. El informe del CEO ocurre tres veces al año y también tenemos el informe anual una vez al año. Como parte del planeamiento y de la misión de la ICANN este planeamiento genera un análisis de las brechas para mejorar la transparencia y para informar sobre nuestras actividades respecto del plan operativo y del plan estratégico. Vamos a hablar de eso en breve.

Esta es la diapositiva en la que queremos destacar que nuestras actividades de planeamiento de cada año están establecidas en los estatutos. Tenemos un plan estratégico donde tanto los estatutos de ICANN como de la PTI requieren que la organización establezca un plan estratégico. El plan estratégico de la ICANN se establece a lo largo de cinco años y el plan de la PTI se establece cada cuatro años.

Luego tenemos los estatutos de la ICANN, que también exigen que la organización genere un plan operativo cada cinco años y



ES

luego un plan operativo completado con un presupuesto. Como se puede ver en la sección de presupuesto hay tres presupuestos que generamos. El plan operativo y presupuesto anual de la ICANN, el presupuesto de la IANA y el presupuesto de la PTI. Todas estas actividades son exigidas por nuestros estatutos e incluyen el proceso de planeamiento que determina los plazos en el proceso.

En general comenzamos con nuestro proceso de planeamiento en enero de cada año y ahora estamos ya en septiembre. Al ver esta diapositiva se puede ver que estamos ahora en el proceso de hacer nuestra evaluación de impacto que es una evaluación de impacto de las estrategias públicas y estamos trabajando con la comunidad en el proceso de priorización. Mi equipo luego les va a dar más detalle sobre el proceso de priorización de planeamiento, que es un proceso nuevo que acabamos de implementar. Este es el primer año en el que lo implementamos en el proceso de planeamiento anual.

El trabajo de la ICANN está en el proceso de evaluar el plan operativo y también el presupuesto preliminar. Estamos cerrando nuestro plan preliminar para IANA y PTI. Esperamos publicarlo para el 15 de septiembre. Nuevamente, tenemos un plazo hacia el final de esta presentación para destacar alguno de los hitos principales para que la comunidad pueda estar

ES

preparada para la próxima colaboración sobre el proceso de planeamiento.

En las próximas tres diapositivas me voy a ocupar un poco de los detalles de este proceso de planeamiento estratégico. Como dije, en la diapositiva 16 los cuatro componentes clave de nuestro proceso de planeamiento general que comenzamos con el proceso de planeamiento estratégico... Aquí quiero dar una actualización. En el proceso establecido en general damos la oportunidad a la junta, a la organización y a la comunidad de que se reúnan y hagan una sesión de generación de ideas donde destacamos las tendencias que notamos y observamos. Este es un proceso ascendente donde queremos que todos participen y, como ustedes saben, el plan estratégico es a cinco años.

Queremos garantizar que una vez que este plan estratégico esté desarrollado y adoptado por la junta, queremos tener un proceso para monitorear, evaluar cómo es ese proceso y estar seguros de que sea relevante y que podamos seguir los resultados y monitorear el riesgo. Para eso hemos establecido este proceso, que es un proceso muy ascendente.

Una vez que ocurre la sesión de identificación de tendencias recolectamos los datos de cada una de las sesiones y los datos se capturan en una base de datos. El equipo de planeamiento de la organización junto con representantes analizan esos datos para

ES

ver si hay nuevas tendencias o si hay algún cambio en la tendencia de año a año. Así producimos un informe de análisis de tendencias y este análisis se utiliza para el tercer paso que es la evaluación de impacto. Ahí es donde miramos el cambio en la tendencia para poder determinar si existe o no un impacto en la ICANN. Cuando decimos impacto hablamos del impacto al plan estratégico y el impacto al plan operativo.

Como ustedes saben, el plan estratégico incluye algunos resultados y también los riesgos estratégicos. Por eso queremos ver que si alguna de estas tendencias está impactando el contenido y si en este último paso debemos revisar o actualizar el plan estratégico. Este es el proceso que tenemos establecido para garantizar que monitoreamos el plan estratégico y para garantizar también que sea relevante ese plan.

En esta diapositiva podemos ver que hemos completado la sesión de identificación de tendencia de enero a abril. Tenemos 13 sesiones en total con la comunidad, la organización y la junta. Recolectamos más de 1.000 puntos de datos durante esas 13 sesiones. Luego, de mayo a julio, recibimos esos datos en una base de datos. Hicimos un análisis y produjimos un informe. Ahora estamos en el proceso de evaluar el impacto de esta tendencia respecto del plan estratégico y del plan operativo. La organización de la ICANN solamente hace una recomendación al comité de planeamiento estratégico en octubre. Ese SPC

ES

evaluará y hará una recomendación a la junta directiva. A partir de allí habrá una resolución respecto de si la tendencia generará un cambio o una actualización al plan estratégico o no.

Finalmente, como recordatorio, el plan estratégico actual es para el año fiscal 2021 a 2025. Los cinco objetivos incluyen la seguridad, la gobernanza, el sistema unívoco de identificadores y finalmente la estabilidad financiera de la ICANN. Este plan estratégico se publica en nuestro sitio web y podemos colocar un link en el chat. También, como recordatorio, cada año al final del proceso de panorama estratégico publicamos la evaluación de impacto y también un informe que incluye un análisis de tendencias los resultados de la evaluación de impacto y también un vínculo a la resolución de la junta en lo que se refiere al resultado de este programa. Vamos a compartir un vínculo. Pueden ustedes mirarlo, para el año fiscal 2023 y 2022, que están en el sitio web. Con esto ahora sí puedo responder preguntas y si no, le pasaré la palabra a Margaret para que nos hable de la actualización al plan operativo. Gracias.

MARGARET BENAVIDES:

Muchas gracias, Victoria. Margaret Benavides, del equipo de planificación. No veo preguntas en el chat en este momento pero si surge alguna la pueden escribir allí o levantar la mano y nos

ES

dirigiremos a ustedes o se tratará durante la presentación. Pasemos al año 2024, el proceso de la planificación operativa.

El proceso de planificación operativa, como describía Victoria, la conclusión del programa final es la conclusión. Evalúa si hay un efecto en los objetivos actuales de la ICANN y si hay necesidad de actualizar el plan estratégico. Nos permite comenzar la revisión para ver si hay algún efecto o ajuste operativo que sean necesarios o alguna nueva actividad a considerar para el ciclo de planificación siguiente del proceso de planificación operativo. Estamos en la etapa de evaluación del efecto y de recibir las acreditaciones del equipo ejecutivo. A posteriori pasamos a la parte de debate y priorización, paso dos.

Como quizá sepan, parte de las mejoras y una de las iniciativas operativas asociadas es la planificación de la iniciativa operativa de la ICANN. En esta iniciativa, la idea es trabajar con la organización, la junta y la comunidad en el marco de priorización. Hemos desarrollado y revisado un marco y llevado a cabo un piloto en la primavera boreal y estamos trabajando en el proceso de priorización de 2024. Luego, en la presentación, se va a compartir mayor información.

Después tenemos la fase de hitos y del plan de alto nivel. Esto involucra todas las funciones de la organización. Tenemos las metas de alto nivel, medición, actividades, informe de avance y



ES

lo que afecta al plan. Después los detalles. Con la organización tenemos distintas revisiones antes de la publicación de la versión preliminar en diciembre. También tenemos el proceso de comentario público que es a mitad de diciembre. Una vez cerrado este modificamos las metas y el avance y el presupuesto según sea necesario. Esto es una reseña de alto nivel de cómo funciona el proceso de planificación operativa.

Aquí vemos las conexiones entre el plan estratégico y el operativo. Como decía Victoria, ahí tenemos los cinco objetivos estratégicos que también tienen metas estratégicas y bajo cada meta hay también resultados objetivos previstos. El plan operativo para el plan estratégico tiene las iniciativas y las actividades funcionales que respaldan las estrategias. Quizá lo sepan o no pero en el año fiscal de 2023 los planes operativos están en el Apéndice B. La estructura del plan operativo cubre dos actividades. Hay actividades funcionales que básicamente son 100% de las actividades que soporta la ICANN. El 80% son las operaciones que continúan, recursos humanos, finanzas pero también hay actividades funcionales que afectan directamente a la misión y al mandato de la ICANN tales como el cumplimiento contractual o la función de la IANA.

También tenemos una categoría que se llama iniciativas operativas que ya mencioné. Tenemos allí 15 iniciativas operativas. Hasta ahora no hay modificación de los planes del



ES

año fiscal 24 respecto de las iniciativas operativas y representan el trabajo que respalda los objetivos de planificación de la ICANN que seguramente continuarán en 2024.

Aquí tenemos un desglose adicional de las áreas de actividades funcionales. Tenemos 34 actividades funcionales. Si se fijan luego en el apéndice están todas aquí. Este es simplemente un resumen conveniente. Estas actividades están categorizadas en cinco áreas. Tenemos los detalles y la granularidad de la planificación. Tenemos la diversidad en la comunidad y alentamos a que lean el plan y el documento y vayan al área que más les interese. Siguiente, por favor.

Esta diapositiva y la que sigue resaltan el avance realizado en estas operativas para el año fiscal 23. Las iniciativas operativas representan áreas importantes identificadas en el plan estratégico. Vamos a hacer esto también para el año siguiente, para indicar los hitos principales para el año fiscal 24. Siguiente, por favor. Este es el segundo grupo de las 15, para que vean una reseña de todas ellas.

Pasemos ahora a las hipótesis de planificación del año fiscal 24. La primera es que los objetivos estratégicos permanezcan sin cambios. Estamos en la etapa de evaluación de impacto. En este momento no hay cambios a la perspectiva estratégica pero está sujeto a las recomendaciones de BSPC que están previstas para

ES

octubre. Con fines de planificación seguiremos trabajando con la hipótesis de que nos van a cambiar los objetivos estratégicos.

La segunda es la accesibilidad y el equilibrio de presupuesto. Los planes preliminares se basan en un escenario base operativo con proyecciones de financiación. Los recursos se extenderían según los fondos disponibles. La tercera hipótesis es que seguirán las reuniones presenciales de acuerdo al cronograma. Obviamente esta es una situación dinámica pero parece que está todo muy bien y seguiremos monitoreando y siguiendo este tema.

La cuarta es que vamos a crear el marco de priorización de planificación y la hipótesis es el principio de planificación clave para la organización que básicamente quiere decir que no diseñaremos trabajo esperado como recomendaciones hasta que avancemos y lleguemos a la aprobación de la junta. Es importante tener en cuenta que el plan operativo quinquenal se desarrolla quinquenalmente como el anual. Hay oportunidad para que la organización vaya actualizando las actividades más recientes en el plan. Pasemos ahora a las preguntas. De lo contrario, vamos a hablar del plan de priorización en manos de Becky.

BECKY NASH:

Becky Nash, de la organización. Vamos a ver si hay alguna pregunta sobre el material provisto. Vimos una pregunta en el

ES

chat sobre si las actividades de PTI están incluidas en el plan y presupuesto general de la ICANN. La respuesta es que sí. Están incluidas. La estructura incluye el departamento de la IANA, PTI con todo el apoyo, el presupuesto de la IANA, que son las partes financiadas por la ICANN. Todo está incluido en el plan operativo y el presupuesto de la ICANN.

Creo que hay otra pregunta en el chat de Anne Aikman-Scalese. La voy a leer. Si los gastos de ODP SubPro a la fecha son 1,7 millones. Muchas gracias. Volveremos a esa diapositiva. Veo que Shani, de finanzas, ha respondido. Esto cubre el periodo del 1 de julio hasta el 30 de junio.

ALEX MORSHED:

Si ODP empezó en enero de 2022 y dado que esto es el ejercicio 2022 de la presentación estos costos van hasta junio de 2022. Es un semestre. Es 1,7 millones de dólares, sí. Hay información más actualizada en el enlace, que creo que se comparte periódicamente. Muchas gracias.

BECKY NASH:

Muchas gracias, Alex. Muy bien. Voy a contarles las novedades de la priorización de planificación del año fiscal 2024. Como indicáramos en esta presentación, el plan operativo de la ICANN tiene una iniciativa que se llama planificación en la ICANN. Esta

ES

iniciativa tiene un marco de priorización de planificación que es un proyecto específico con la idea de servir como guía para el proceso de priorización incluido como paso dentro del proceso de planificación anual.

El marco por el cual tenemos documentos en el sitio y en la wiki describe las actividades a priorizar, quién las va a priorizar, cuándo y cómo. El paso de priorización de la planificación es liderado por los miembros de la comunidad como aporte a la organización. El marco ha sido desarrollado y se lo actualiza en base a aportes realizados de distintos webinars y talleres de consulta con SO, AC y otras partes interesadas. También el aporte de la línea de tiempo 2023 centrada en las recomendaciones de revisión aprobadas por la junta. Queremos resaltar que esta guía para este proceso va a seguir evolucionando en base a las necesidades que vayan apareciendo y los aportes realizados. El último marco es la versión dos en la wiki de finanzas y operaciones.

Un componente clave del proceso de priorización como paso dentro del proceso operativo es entender los roles y responsabilidades y cómo cada uno de los miembros de la junta y de la comunidad tienen un papel distinto en este proceso. En esta diapositiva podemos ver que el proceso de priorización liderado por la comunidad tiene como intención ser previo al desarrollo de la versión preliminar por la organización de los



ES

planes operativos consultándose con la comunidad sobre el proceso, los plazos, la planificación, hipótesis y prioridades. El resultado de esto es un aporte al paso de la organización de desarrollo de versiones preliminares de los planes. Es la responsabilidad de la ICANN desarrollar los planes y luego brindárselos a la comunidad para un aporte adicional como parte del proceso de comentario público.

Luego, la organización puede revisar el plan en base a los aportes recibidos y la junta considera la aprobación de los planes de la ICANN. Esa es la función de supervisión y de gobernanza para la aprobación de los planes de la ICANN. Luego de la aprobación de la junta tenemos el periodo de la comunidad empoderada. Nuevamente hablamos del año fiscal 2023 que finalizó en junio de este año fiscal y estamos planificando para el periodo número 24.

Queremos comentarles sobre los pasos de priorización de planificación para el año 24. Queremos agradecer a todos los miembros de la comunidad y líderes de las SO y los AC por su apoyo. Ese piloto terminó en el marco de abril-mayo. Después lanzamos con fines de planificación el proceso del año fiscal 2024. Sabemos que esto nos es un tiempo estándar para este proceso recurrente pero para el año fiscal 2024 mandamos una solicitud a los líderes de las SO y AC para las nominaciones de los miembros de este grupo de priorización de planificación y les



ES

pedimos un miembro titular y uno suplente tal como vemos en la diapositiva.

Queremos agradecer a todos los miembros titulares y suplentes, y a los líderes de AC y SO por las candidaturas. Estamos en el proceso de finalizar estas listas. Estamos enviando un correo electrónico para programar las reuniones que se aplican para el proceso del año fiscal 2024. Va a haber tres o cuatro reuniones según sea necesario, prevemos en septiembre y a principios de octubre. Somos conscientes de que hay una reunión de la ICANN y somos muy conscientes de eso. Queremos pensar muy bien y agradecer a las SO y AC por su apoyo.

Nuestra expectativa es recibir la información para 2024 en cuanto a las actividades candidatas para la priorización dentro de octubre para poder hacer referencia a esto dentro de la versión preliminar del plan operativo y presupuesto para el año fiscal 2024 que se va a publicar en diciembre para comentario público. Nuevamente, muchas gracias a los miembros que están aquí. También a los líderes por su esfuerzo.

Ahora voy a contarles las novedades del marco 2024. Hay muchos componentes en finanzas y en planificación pero para proceso de planificación tenemos este seminario web hoy. Les solicitamos que compartan la grabación con las SO y AC para aquellos a quienes les interese la presentación del día de hoy.

ES

Estas son las novedades a la comunidad, los plazos en general y las hipótesis clave. La organización está en la etapa de desarrollo y los planes luego van a estar sujetos al procedimiento de comentario público para la ICANN. Antes de eso hablaremos un poco en el chat del plan operativo y presupuesto de la IANA. Ese proceso comienza antes y estamos llegando a un hito fundamental de publicar la versión preliminar del plan operativo y presupuesto para la IANA y PTI 2024 que se va a publicar el 15 de septiembre.

Después, a mediados de diciembre será el comentario público para toda la ICANN. Llevaremos a cabo un seminario web después de la publicación y antes de fin de diciembre, alrededor del 15 aproximadamente, para presentar los planes a la comunidad que después son sometidos al comentario público. Los pasos que siguen son aquellos que tienen que ver con la aprobación del plan operativo y presupuesto. Hay un paso clave relacionado con las solicitudes de presupuesto adicional y en el periodo de presentación de las mismas en noviembre 22 y enero 23 va a haber información sobre el tema. Los pasos que siguen tienen que ver con marzo-abril 2023. La aprobación, expectativas y el proceso de la comunidad empoderada. ¿Hay alguna pregunta adicional?

ES

MARGARET BENAVIDES:

Hola, Becky. Tenemos una pregunta sobre el marco de priorización. Dice: "Sé que el marco concluyó en mayo. ¿Algunas de las prioridades planificadas para el año 2023 fueron establecidas? ¿Puede dar detalles, por favor?"

VICTORIA YANG:

Becky, me parece que estaba silenciada. Veo que Xavier tiene la mano levantada. Adelante, Xavier.

XAVIER CALVEZ:

Gracias, Tim, por la pregunta y por recordarnos a todos ese paso en el proceso. Solo para que todos entiendan, el piloto de priorización que ocurrió en mayo tuvo en cuenta todas las recomendaciones de las revisiones específicas y su implementación y las ha priorizado. El equipo de planificación y la organización tomaron esa información tal como era la intención y han estado trabajando desde ese momento en desarrollar planes para tratar de implementar la mayor parte posible de esas recomendaciones, considerando el orden que surgió a partir del piloto de priorización para desarrollar un plan de implementación para los próximos meses y semanas.

No pudimos concluir ese proceso para la reunión de ICANN75 que comienza en breve pero estamos cerca del final de nuestro proceso de planeamiento interno y el trabajo ha estado

ES

ocurriendo ya respecto de varias de esas recomendaciones. Hay planes más desarrollados para la totalidad de esas recomendaciones, tanto para el año fiscal 2023 como para el 2024.

Debería ser posible compartirlo en la próxima semana, una vez que esté finalizado. Lo vamos a compartir en forma pública. Queríamos también recordar e informar a todos que el trabajo está en marcha para la implementación de esas recomendaciones en paralelo al desarrollo. Les agradecemos por esa pregunta, Tim. Estoy ahora a disposición para responder otras preguntas adicionales.

MARGARET BENAVIDES:

Si hay más preguntas o comentarios, por favor, levanten la mano y activen su micrófono. Holly, puede tomar la palabra. Adelante.

HOLLY RAICHE:

Quizá esto fue parte de la presentación y no lo vi. Cuando ustedes hablan de las recomendaciones que provienen de una gama de revisiones, ¿hay alguna relación entre las iniciativas operativas o no? Es decir, cuando uno mira la priorización, ¿estos puntos se vinculan con los objetivos estratégicos o las iniciativas operativas? Estoy tratando de ver si existe alguna relación. Gracias.

ES

ORADOR DESCONOCIDO:

Adelante.

XAVIER CALVEZ:

Gracias, Holly, por la pregunta. Es una buena pregunta. No creo que exista una conexión o dependencia sistemática entre las recomendaciones de la revisión y las iniciativas operativas. Como usted sabe, las recomendaciones a veces pueden ser extremadamente específicas sobre temas muy definidos. Puede haber un tema que está separado de una iniciativa operativa. Por lo que recuerdo, no nos hemos confrontado con ninguna dependencia que haya creado una restricción en el trabajo de implementación, al menos lo que puedo pensar en este momento.

Vamos a tomar su pregunta y vamos a revisar lo que acabo de decir. Mi intuición en este momento es que no hay ningún conflicto ni dependencia que pueda crear un reto a las recomendaciones y a las iniciativas operativas. Recuerden que las iniciativas operativas pueden ser relativamente amplias sobre un tema general. Podría haber algunas que estén dentro de ese tema, que estén impactando la posibilidad de llevar adelante esos planes. Espero haber ayudado. Vamos a profundizar más allá de mi memoria en esa pregunta.

ES

HOLLY RAICHE:

Gracias, Xavier.

MARGARET BENAVIDES:

Gracias por la pregunta. Pareciera que tenemos otra pregunta. La pregunta dice: "¿2023 contempla un presupuesto para la próxima ronda de gTLD? Gracias".

XAVIER CALVEZ:

Voy a tratar de responder, Margaret. Gracias. Estoy pensando en voz alta con su pregunta. El ODP en la próxima ronda está programado para finalizar alrededor de la mitad del 2023, que es diciembre, quizá febrero. Habrá algunas consideraciones de lo que el resultado de ese ODP puede implicar. No creo que exista un resultado en el que el proceso de implementación de la próxima ronda, si así lo decide la junta, tenga que llevarnos a anticipar que vamos a empezar el año fiscal 2023 y como resultado de eso posiblemente no hemos considerado en el año fiscal 2023 un equipo de revisión de implementación. Debo confirmarlo con el equipo a cargo del planeamiento y del trabajo y los gastos para asegurarme de que no esté equivocado en lo que acabo de decir.

ES

MARGARET BENAVIDES:

Si alguien tiene alguna pregunta, puede activar su micrófono o levantar la mano. Gracias. Parece que hay otra pregunta de Anne. "¿Hay suficiente contingencia para generar un IRT para procedimientos posteriores en 2023?"

XAVIER CALVEZ:

Gracias, Anne, por esa pregunta. No sabemos muy bien cuál va a ser el costo de un IRT pero supongo que podremos tener la flexibilidad en el presupuesto para una contingencia o para financiar este tipo de actividades si es que se decide comenzar con ellas en el año fiscal 2023. Creo que si la junta tomara esa decisión, el fondo para financiar el impacto de esa decisión, podríamos encontrar la manera de financiar esa actividad. Gracias.

MARGARET BENAVIDES:

Si alguien tiene alguna otra pregunta, por favor, active su micrófono. Con esto entonces creo que podemos devolverles su tiempo. Les agradecemos por haber participado de esta actualización de planificación y presupuesto. Esperamos verlos en ICANN75. Les deseamos a todos un buen día. Hasta luego.

[FIN DE LA TRANSCRIPCIÓN]

